

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

La Procesión del Corpus

Sin incidentes de bulto va adelantando en el Congreso el debate sobre los Presupuestos, aprobándose las diferentes partidas de los mismos sin que el país se entere de las reformas que se introducen en la ley económica, y, por lo tanto, de las modalidades tributarias que han de alcanzarse.

Vivimos tan fuera de las realidades de la vida, que la opinión pública, si es que puede admitirse que exista opinión pública en España, apenas si se entera en tiempo oportuno de aquellos asuntos que más le interesan.

Una vez aprobados los Presupuestos y comience su aplicación, surgirán las protestas.

Como era de esperar, el gobierno británico discrepa en lo esencial del punto de vista francés, principalmente en la pretensión de que los soviets retiren su memorandum financiero del 11 de mayo Estima Inglaterra que esta medida debía haber sido propuesta antes de la invitación de Rusia a la repetida Conferencia, opinión que no pueda ser más lógica. Se rechaza también la imposición de todo programa al gobierno soviético, porque esto sería mermar su soberanía, y en este caso no puede esperarse cooperación alguna de Rusia para las demás cuestiones. Y a este tenor se van rebatiendo los distintos extremos del memorandum de Poincaré.

La prensa francesa, que en todo momento supo dar pruebas de alto patriotismo, y en este concepto es la primera del mundo, combate la refrida contestación o se concreta a buscar punto de conflicto. Pero el hecho patente es que continúan cada vez más acentuadas las discrepancias entre Inglaterra y Francia, hecho lamentabilísimo y perturbador para la política internacional.

La aproximación ruso germana, confirmada en el Tratado de Rapallo, va teniendo derivaciones que han de hacerse sentir de ahora en adelante en la política internacional: Francia, Bélgica, Italia y aun Inglaterra, sin contar con las naciones de la pequeña Entente, toman posiciones para defenderse de las consecuencias de la mencionada aproximación, porque todas ellas, excepto Francia y Bélgica, se capacitan de la enorme fuerza que supone la cordialidad entre una gran nación industrial como Alemania y otra productora y consumidora a la vez como Rusia.

Se habla de una próxima Exposición de industrias, que tendrá lugar en Moscú, del 5 al 15 de julio; en ella exhibirán las últimas creaciones de la industria alemana, que marcarán el grado de perfección de ésta, bajo el punto de vista técnico, comercial y de transporte. A cualquiera se le alcanza la importancia que tienen estas espléndidas manifestaciones del trabajo, sobre todo cuando la realiza una nación de espíritu comercial dentro de otra necesitada de las eficaces colaboraciones en su reorganización. Si estos vínculos de amistad cordial se consolidan, constituirán el mayor peligro que hayan corrido y puedan correr las naciones adversarias. Porque, más que los ejércitos en pie de guerra, son terribles los poderes de las naciones cuando quieren y pueden luchar con sus gigantescos medios de producción y de técnica industrial.

Hoy, ya muchos años que no se había celebrado en esta ciudad la procesión del Santísimo Corpus Christi con la pompa y solemnidad que en el presente, debido al entusiasmo del Arcipreste don Francisco Cervero, secundado con gran acierto por el digno Alcalde don Manuel Carmona, que no desaprovecha ocasión ni pretexto para demostrar que es un fervoroso católico y un ejemplar caballero.

Este año, por su iniciativa, fueron colocados tres bonitos altares en la carrera de la procesión, los tres muy bien adornados con exquisito gusto y espléndida iluminación eléctrica, sobresaliendo el situado en el vestibulo del Ayuntamiento con la imagen de la Purísima Concepción y que era verdaderamente notable y revelando la mano artística del Concejal don José Díez Spottorno, tan competente en estos asuntos. Los otros dos altares, el colocado en el Ateneo con la imagen de San José y el del Parque de Bomberos con la de San Pedro, eran también del mejor gusto.

A las cinco y media en punto salió la brillante procesión de la Parroquia de Santa María de Gracia.

La formaban: Guardia de Seguridad; Guardia Municipal; Guardia Civil; Guiso, llevado por don Giné Gutiérrez; Asilados de la Casa de Misericordia; niños de las clases de la Casa de Misericordia, de primera cominidad; Hijas de María del barrio de Santa Lucía; niños del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús; niños de la Catequesis de la Catedral Antigua; niños de los H. H. Maristas; Hijas de María del Asilo de la Purísima Concepción; niñas de primera Comunión de igual centro; Jóvenes Tercios; Adoradores nocturnos; señoras y caballeros en representación de distintas asociaciones y entidades católicas; comisiones de Ejército, Marina y Prisiones y de los P. P. Misioneros del I. C. de María y H. H. Maristas.

A continuación iban el Coro de todas las Parroquias Diocesanas y Castrenses y P. P. Misioneros y la Custodia llevada por el señor Arcipreste bajo palio cuyas varas sostenían los vocales de la Junta Parroquial señores don Luis Malo de Molina, don Rafael de la Cerdá y don José Montada, y señores jefes de la Armada los señores Ariza, Valdivia y Morrell, los cuales fueron luego reemplazados.

Detrás marchaba una presidencia de la Junta Parroquial compuesta por los señores don Juan Antonio Carrión, don Miguel Escobar y don Eugenio Cunchillos, y seguidamente el Excmo. Ayuntamiento bajo mazas, figurando en él, el secretario don Julio García Vaso y los concejales don Antonio Fernández, don Juan Mustieles, don Guillermo Conesa, don Pedro Ruiz, don Pedro Sánchez Meca, don Antolita Vila y don Giné Castillo Montiel, así como don José Díez Spottorno que llevaba el histórico pendón de la ciudad.

Presidía la procesión el Alcalde don Manuel Carmona y a su derecha iba el Capitán General del Departamento señor Carranza y el Comandante General del Arsenal señor Pérez de Eivora y a su izquierda el Gobernador Militar interino señor Casaldueña y el General de Infantería de Marina don Camilo Martínez Francoch.

Debe escolta una compañía de Infantería de Marina con bandera y música.

Todas las calles de la carrera estaban completamente llenas de público y en los balcones se ostentaban colga-

duras de los colores nacionales. En los Consulados de Grecia, Colombia y Chile se había izado la bandera de las respectivas naciones.

Las tropas formaron en la carrera, la Comandancia de Artillería formando un grupo de tres baterías al mando del Comandante Sr. Aragón formándose la calle del Aire, Cuatro Santos hasta la esquina de la calle Jara; un Batallón del Regimiento de Sevilla al mando del teniente coronel don José García Aldave, por las calles de Jara, Plaza de Prefumo y la calle Mayor hasta la de Medieras; y otro Batallón del Regimiento de Cartagena, mandado por el Comandante don Rodolfo Epa, desde la Plaza Santa Catalina, Príncipe de Vergara, Osuna y Aire hasta la de Cuatro Santos.

Mandaba la línea, el Coronel Jefe de Estado Mayor de la plaza don Francisco Hidalgo, llevado a sus órdenes el Capitán del mismo cuerpo don José Duque Sampayo y le escolta dos números de Caballería.

Terminada la procesión y después de darse la bendición con el Santísimo Sacramento desde el templete colocado en la Puerta de Santa María, se verificó el desfile de las tropas ante las autoridades, acto que revistió gran marcialidad, llamando la atención en general la presentación de todos los Batallones y habiendo una nota simpática que comentó el público, la de que todos los soldados del Batallón de Sevilla que tan gloriosamente han combatido en África, ostentaban sobre sus pechos las cruces del Mérito Militar y la Medalla de la Campaña, regalo ambas honrosas condecoraciones del Regimiento a que pertenecen.

Luego el Alcalde, señor Carmona, obsequió a las autoridades y comisiones militares con un espléndido lunch en el Ayuntamiento.

En resumen: fue una fiesta religiosa la de ayer más solemne que en años anteriores y por ello bien merece los plácemes más entusiastas el Arcipreste señor Cervero y nuestra primera autoridad civil señor Carmona que así cumple con sus deberes tan a satisfacción del pueblo.

De Sociedad

Los que viajan

Se hallan en ésta de vacaciones, procedentes del Colegio de Santo Domingo de Orihuela, los jóvenes Justo y Juan Aznar Salmerón, los que han obtenido brillantes notas en sus últimos exámenes.

Llegó procedente de Barcelona, el joven perito mecánico, y alumno de la Escuela de Ingenieros Industriales de aquella ciudad, don Alfonso Terry Torres.

Notas varias

Entre las obras con que la banda del regimiento de Sevilla amenizó las vísperas del Corpus Christi, figuraba una preciosa melodía de fox-trot, lindísima composición debida, confeccionada con arreglo a la técnica más moderna.

«Moonshine», que así se intitula la dicha composición, es original del profesor don José González López. Nuestra felicitación.

—En el «Gran Hotel» se ha verificado esta tarde a la una un almuerzo como de despedida al Excmo. señor don Antonio Vallejo, Gobernador Militar que era de esta, por haber sido designado para desempeñar el importantísimo cargo de Comandante General de Cante.

III ANIVERSARIO
DEL JOVEN
DON ANTONIO SANJERZ Y PUSTOR (UBERT)
que falleció el 17 de Junio de 1919
D. E. P.

La Hora Santa que de diez a once del sábado 17 de los corrientes tendrá lugar en la Consagrada Iglesia de la Caridad de esta Ciudad, todas las Misas que durante la misma se celebren como así mismo las Misas que de nueve a diez del expresado día se digan y el funeral que el día 26 se cante en la capilla de Nuestra Señora de las Angustias de la Parroquia de Santa María—San Bartolomé de Murcia y Resposos finales, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Su sentida madre, tios entre ellos el Pbro. don Antonio Sánchez Martínez, primos y demás parientes, suplican a sus amigos y personas piadosas la asistencia a algunos de estos actos y una oración por el finado, anticipandoles la expresión de su agradecimiento.

Cartagena y Junio de 1922.

Varios señores Obispos han concedido las indulgencias de costumbre.

El almuerzo ha sido ofrecido por la guarnición de esta plaza.

A la atenta despedida que nos envía correspondemos deseándole muchas felicidades en su nuevo destino.

—Ayer visitó por vez primera las galas de mujer, la belísima y gentil señorita, Antonita Sintas Alarcón, hija de nuestro colaborador, el laureado poeta don Antonio.

Reciban nuestra sincera felicitación.

—Damos la enhorabuena al aprovechado estudiante don José María Alcaraz, hijo de nuestro amigo don Agustín, por el excelente resultado que acaba de obtener en la Universidad de Murcia aprobando el preparatorio de la Facultad de Medicina.

En el Club de Regatas

Ayer jueves, día solemne del Santísimo Corpus Christi, el Real Club de Regatas ha celebrado una de sus aristocráticas fiestas.

La terraza del Club, asomándose al mar, contiene con profusión deslumbradora a todas las bellezas de la sociedad cartagenera, que lucen elegantísimas sus ricas galas veraniegas.

El salón rebosa de pitóricos de concurrencia distinguida; con trabajo por la enorme aglomeración—circulan los helados que sirve la cantina, y aunque llena el espacio los acordados sonos de la música, es imposible bailar, pues no es suficiente el local para toda la sociedad bien que allí se ha reunido después de la procesión.

En suma, fiesta espléndida, tarde deliciosa y éxito completo para la Junta del Club, por la fiesta en sí y porque es augurio de cómo serán y estarán las verbenas, conciertos y regatas anunciados.

Carichu de Aguirre, con la aristocrática de su figura y las líneas purísimas de su bello semblante, evoca una de aquellas lindas damiselas que con la Princesa de Lamballe y la Duquesa de Polignac compartieron el cetro de la elegancia en la corte exquisita de María Antonieta.

Es Adolaida Arroyo, un rayo dorado de sol, que avajora al cielo azul de sus ojos, rayo que amortigua la nube gris de su sedoso traje.

El mirón coginito de su sombrero acaricia leve el punto soberano de Mari Pepa Sánchez Domenech, la de la arrogante figura armoniosa.

—¿Qué hermosa está Amparito Montoj, enquadrande el rubio quejuno de

su pelo, el correcto semblante moreno y pálido!

Las cerezas que adornan la toilette de la encantadora Soledad Cartagena, son menos rojas que la fresca partida de su bella boca.

Surge entre pieles, como en recodo de estuche, ese primer de liberos, de atracción y gracia que se llama Carmencita Pérez de Evara.

El fulgor de unas hermosos ojos, que deslumbran, el arpegio sonoro de una risa musical, el marchar cadencioso de un cuerpo de diosa; es Amalia Portela que pasa.

Entre los pétalos de rosa y las perlas de su boca, el mohín delicioso de la sonrisa es el lazo para prender oraciones que tiene ese muñequito de Sevres, que lleva por nombre el de Mariuja Roig.

El rojo vivo del sombrero y el rojo vivo del elegantísimo vestido, parecen en la calma serena de la tarde, llamas ardientes que envuelven la escultura moderna de oro y marfil que es Luiscita Aragónes.

O. N.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

A las 11 en punto se reanuda la Corporación Municipal, bajo la presidencia del Alcalde D. Manuel Carmona y con asistencia de los ediles Campillo, Zafra, Clares, Gómez, Conesa, Martínez Fuentes, Campos, González, Plaza, Segado, Méndez, Salinas.

El Secretario Sr. García Vaso lee el acta de la sesión anterior que es aprobada.

Antes de entrar en la orden del día, el Sr. Martínez Fuentes pide al Ayuntamiento acuerde sesión secreta para tratar cierto asunto fuera del despacho ordinario.

A ello se opone el Sr. Zafra por entender que todos los asuntos municipales deben ser conocidos por el público.

Se acuerda celebrar la sesión secreta, abandonando este la sala.

El motivo de esta sesión secreta es el juzgar las frases pronunciadas por el Sr. Zafra en el mitin del Algar que se consideran injuriosas para el secretario Sr. Vaso y concejales.

Orden del día

Informe de la Comisión de Bagnache y Sanseimiento a instancia de don Antonio Zofel, que solicita realisar